

[FREDDY GALLARDO, CONSEJERO REGIONAL ELECTO POR CHILOÉ:]

“Sin duda, la doble vía hasta Chonchi es la obra más importante a conseguir”

El popular ‘Colivoro’ llegará en enero al Consejo Regional con varias tareas en mente, reconociendo que ya ha sostenido reuniones con alcaldes electos de la provincia. Nuevamente un artista quellonino logra un cargo de elección popular.

Jessie Gipoulou Brulé
 cronica@laestrellachiloe.cl

Más de 35 como locutor radial y concejal por cuatro períodos en la misma comuna, el consejero regional electo Freddy Gallardo Pacheco, conocido popularmente como ‘Colivoro’ por su participación en la agrupación folclórica Colivoro, Agüero Manquemilla y los de la Isla, atribuye el éxito de su elección al reconocimiento de la ciudadanía chilota a su perfil solidario.

“Se debe agregar mi sentido de pertenencia y conocimiento del territorio, el haber trabajado siempre junto a las organizaciones en su acompañamiento y defensa, el ser un agente permanente de conexión con las carencias, necesidades y luchas de la comunidad organizada”, menciona el quellonino que logró el 9,14% de los votos, correspondiente a 8.915, para ser representante de Chiloé en el Consejo Regional (CORE) de Los Lagos.

El isleño que compitió como independiente en cupo de la Unión Demócrata Independiente (UDI) asumirá el cargo en enero, uniéndose a los reelectos Nelson Águila (DC) y Francisco Cárcamo (RN) y al debutante Javier Cabello (indep. pro PS). De esta forma nuevamente, la Comisión Chiloé del CORE quedará con dos integrantes oriundos de Quellón, del total de cuatro.

-¿Por qué cree que, ya por tercera vez consecutiva, dos de los cuatro consejeros regionales de Chiloé son de Quellón?

—Creo que ha sido una feliz coincidencia, se han dado así las cosas, y a ello se suma el hecho de que la gente de Quellón ha entendido el mensaje de que si nos unimos en torno a buenos candidatos, la posibilidad de tener un consejero electo es



DESTACÓ SU EXPERIENCIA COMO COMUNICADOR Y CONCEJAL

posible.

Pero no pondría mayor énfasis en el asunto ni tampoco le daría mayor profundidad al tema. En todo caso, es una señal de que en comunas relativamente pequeñas también existen personas con liderazgo y capacidad para enfrentar este tipo de desafíos y posteriores responsabilidades.

-No es primera vez que una autoridad quellonina es un folclorista. ¿Cree que eso dará un plus a su cargo de representación popular?

—Es verdad, no es algo nuevo que personas del mundo de la cultura y el folclore hayan asumido cargos de elección popular en Quellón, como es el caso de don Amador Cárdenas, quien fue alcalde de la comuna, don Héctor Leiva que fue concejal y mi propio caso, que me permitió ser concejal por cuatro períodos con altísimo respaldo popular.

Sin lugar a dudas que

aquello no te ayuda en el ejercicio de la función, pero sí ayuda en la campaña... Ahora bien, digamos que no sólo mi valía está en el folclore, puesto que tengo 41 años como funcionario público, más de 35 años como locutor radial, fui cuatro períodos concejal de Quellón y realicé una acción social, solidaria y comunitaria toda una vida.

—Sin duda alguna que la construcción de la doble vía hasta Chonchi; creo que es la obra más importante a conseguir, toda vez que aquello facilitará los traslados interregionales, interprovinciales e intercomunales con estándares de mayor seguridad, lo cual —por cierto— incidirá en la baja de la accidentabilidad en la denominada hasta hoy como la ‘Ruta de la muerte’.

-¿Qué enseñanzas le dejó el cargo de concejal, ahora proyectándose a toda la pro-



INTEGRA COLIVORO, AGÜERO MANQUEMILLA Y LOS DE LA ISLA.

—Mi experiencia como concejal por cuatro períodos me da una valiosa ventaja en como plantearme en una reunión, en como fundamentar mis opiniones, en cómo entender la dinámica de un cuerpo colegiado y en hacerme oír en aquellos temas que me parezcan de mayor interés para la provincia que represento.

Pero también a eso se debe agregar mi sentido de pertenencia y conocimiento del territorio; el haber trabajado siempre junto a las organizaciones en su acompañamiento y defensa; el ser un agente permanente de conexión con las carencias, necesidades y luchas de la comunidad organizada; el ser una persona cercana, honesta, creíble y proba siempre; en fin, son muchas las cosas que la gente valoró en esta pasada elección.

-¿Se ha reunido con alcaldes electos de la provincia? ¿Con quiénes? ¿Qué proyectos les preocupa impulsar con urgencia?

—Estoy haciendo agenda para reunirme con los alcaldes electos que estén en disposición de hacerlo. Ya he sostenido conversaciones con el alcalde reelecto de Chonchi (Fernando Oyarzún), con la alcaldesa electa de Dalcahue (Alejandra Villegas) y con el alcalde electo de Ancud (Andrés Ojeda). Lo mismo pretendo realizar

con las autoridades de las otras comunas de la provincia y la idea es poder conocer los proyectos pendientes, los que están en sus carpetas y otras iniciativas que les parezcan interesantes.

-Como comunicador y artista, ¿la cultura y lo comunitario serán ejes de su gestión como core?

—Espero ser parte de la Comisión Social del CORE y desde allí velar para que bajo ese amplio paraguas la cultura, el deporte, la infancia, los adultos mayores, los postrados, la recreación y otras áreas tengan el mejor trato, y así podamos lograr el mayor financiamiento y satisfacción a sus demandas.

OBRAS RETRASADAS

-¿Qué le parecen los atrasos que ha vivido megaobras chilotas, como el Puente Chacao, el Bypass de Castro, la doble vía de Chacao a Chonchi —aún está pendiente otra iniciativa a Quellón— y la renovación del Aeródromo Mocopulli?

—Sin duda que el retraso de las obras emblemáticas de la zona nos golpean duro. Vivimos en una región donde de todo nos cuesta el doble y, por ello, a las dificultades que nos significa el conseguir la rentabilidad social de los proyectos, debemos agregar en muchos casos la poca rigurosidad en la fiscalización, el encarecimiento

de los materiales, el abandono de las empresas a mitad de camino, etcétera, con las consabidas molestias, demoras y estiramiento de los plazos más allá de lo prudente.

En el caso de la doble vía hasta Chonchi, ya se está convirtiendo en el cuento del lobo y en una especie de proyecto “elástico”, porque lo van estirando desde hace ya más de una decena de años y lo levantan como un caballito de batalla cada vez que hay elecciones.

Y en lo que dice relación con el aeródromo de Mocopulli, la verdad es que ese proyecto nació pequeño y así se ha mantenido, cuando lo que se requiere es un mayor compromiso del Estado, no solo con la viabilidad y financiamiento para ese proyecto de ampliación, sino que también vaya de la mano con garantizar la mayor operatividad de empresas prestando el servicio, sobre todo con los grandes aeropuertos de la zona centro sur del país y de manera especial con regiones hermanas de nuestra Isla, como Aysén y Magallanes, con las cuales tenemos fuertes lazos culturales, comerciales, familiares, históricos y geopolíticos.

Sobre estas materias estamos en absoluta sintonía con el diputado (Fernando) Bórquez y con el candidato a gobernador Alejandro Santana, en el sentido de que su misión, y que será la mía también, busquemos en conjunto defender y rescatar todas aquellas iniciativas que están comprometidas para nuestra provincia y región, con todas las fuerzas de la confianza y esperanza que nuestra gente ha depositado sobre nuestras espaldas, para trabajar siempre en aras de un Chiloé más próspero, más justo, con mayor desarrollo humano y más armónico para todos. ☺